



平成二十七年は乙未（きのとひつじ）。群れをなす羊は家族の安泰を示し、いつまでも平和に暮らすことを意味しています。皆様方のご家族も今年一年安泰に、またお幸せにお過ごしいただけますようご祈念申し上げます。

さて、昨年は私にとって人生の大きなターニングポイントとなる一年でした。

四月一日、先代から住職の大役を引き継ぎ、また十月には誕生日を迎え五十歳になり、天に与えられた使命を自覚しなければならない年でもありました。

住職就任から約八か月、天命を自覚するというよりも、目の前の事柄に日々追われるばかりで、なかなか思うように出来なかつたというのが、感想です。気持では、もつと開かれたお寺、みんなが集えるお寺をめざして頑張っているのですが、新しいことにチャレンジするまでには至りませんでした。

この知行院便りがお手元に届くころには完成しているかもしれません、開かれたお寺の一環として、本堂に直接車いすで上がることができるスロープを設置、また影殿の北側階段に、自動昇降機を設置予定です。一昨年、墓地のバリアフリーをめざし、通路の舗装をした結果、多くの方が車いすのままご参拝いただけるようになりましたので、法事や後席にも車いすのままでご参加いただけたらと思っています。

ハード面のバリアフリーは順次進めてまいりたいと思いますが、ソフト面でもできる限りバリアフリー、敷居の低いお寺を目指してまいりたいと思いますので、お気づきの点ご意見等ございましたら、遠慮なくお寄せください。

新年あけましておめでとうございます
知行院住職 坂本觀泰

住職、大々先達総一和尚の称号を許される

住職は七月十六日～二十日、葛川夏安居（滋賀県大津市葛川坊村）にて修行される葛川夏安居に入寺参籠し、本年二十五回目の参籠を満たすにあたり、大々先達総一和尚の称号を許可されました。

そもそも、葛川夏安居とは、比叡山に伝わる回峰行の祖師相応和尚の故事に習つて、一週間明王院に籠り、昼夜に修行するもので、比叡山で百日回峰を志す行者は修行の総仕上げとして、必ず参籠する習わしになつているものです。

住職は平成元年に初百日の回峰行を満じ、続けて葛川明王院に入寺参籠し、そこで修行の総仕上げとして、必ず参籠する習わしになつているのです。



行者の先頭を行く住職



朱のつゆ紐を許されて、東京の後輩行者さんと
お滝参りの先達をする住職

住職のおはなし

半袈裟

昨年、檀信徒の皆さまには、住職就任のご挨拶に半袈裟をお贈りさせていただきましたが、その後、彼岸や施餓鬼の法要、あるいは年忌法要に、半袈裟をかけて、参加される方が多く、うれしく思っています。

半袈裟は、僧侶が着ている衣である袈裟の一種です。

袈裟は、そもそもお釈迦さまが仏教を説いた二千六百年前のインドで、仏さまの弟子と他の宗教の修行者を見分けるために定められた衣であり、いわば仏教徒の証でした。また袈裟には、心身後進の育成、行門の発展に寄与していく予定だそうです。

安居の総括で、修行に関わる一切を取り仕切る役目と後進の指導者の役目を負うものです。今後は、参籠はせず違う形で行門に関わりながら、後進の育成、行門の発展に寄与していく予定だそうです。

住職の総括で、修行に関わる一切を取り仕切る役目と後進の指導者の役目を負うものです。今後は、参籠はせず違う形で行門に関わりながら、後進の育成、行門の発展に寄与していく予定だそうです。

檀信徒の皆さまが仏教徒として身につけるものです。半袈裟は、年忌法要に出席する時、彼岸や施餓鬼などの行事に参加する時、あるいは、ご自宅の仏壇でお経をあげる時などに、身につけてください。洋服の上から首にかけるだけで、自ずと心安らかになつていくはずです。

特に家長の方には、今後、寺の行事に出席する時などに、この半袈裟を身につけていただければと思います。それによつて、仏さまもお喜びになりますし、必ずや御利益も深まつていくと思ひます。

仏教徒として、心安らかに生きていくためにも、ぜひ、半袈裟を普段から使うようにしていただければ幸いです。

